

## Zweites Kapitel.

Eine Beschreibung von der Tochter des Pächters. —  
Der Verfasser wird nach einer Stadt und von da  
nach der Hauptstadt gebracht. — Die besondern  
Umstände seiner Reise.

Meine Gebieterin hatte eine Tochter von neun Jahren, ein Kind, das für sein Alter sehr weit war, schon sehr gut nähte und ihre Puppe geschickt an- und auszukleiden verstand. Ihre Mutter und sie beschloßen, das Bett der Puppe zu Nacht für mich zurecht zu machen; es wurde in einen kleinen Schubkasten gesetzt und dieser aus Furcht vor den Matten auf ein Hängebret gestellt; dies war mein Bett während der ganzen Zeit, die ich bei diesen Leuten zubrachte. Meine Lage wurde allmählig angenehmer, als ich begann ihre Sprache zu lernen und meine Bedürfnisse auszusprechen. Dieses junge Mädchen war so geschickt, daß, nachdem ich mich ein oder zwei Mal meiner Kleider in ihrer Gegenwart entledigt hatte, sie mich an und auskleiden konnte (T. VI. F. 9.), obgleich ich ihr die Mühe nie machte, wenn sie mir erlaubte, es selbst zu thun.